

Rede anlässlich

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2024

**an Henning Siemann, Gründer und Aufsichtsratsvorsitzender
der Firma CNT Group**

am 28. November 2024

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Sehr geehrter Herr Siemann,

vor über vier Jahrzehnten haben Sie das Unternehmen Contraf-Nicotex-Tobacco - kurz CNT - gegründet – und zum Weltmarktführer entwickelt!

Die CNT ist ein international tätiges Unternehmen: Anbau, Beschaffung, Entwicklung, Verarbeitung, Extraktion und Herstellung von landwirtschaftlichen Erzeugnissen sind Ihr Geschäftsmodell – hauptsächlich Blatt-Tabak, Nikotin und natürliche Inhaltsstoffe.

CNT beliefert direkt oder über Tochtergesellschaften und verbundene Unternehmen die Tabak-, Pharma-, Lebensmittel- und Getränkeindustrie, eine breite Palette an Empfängerbranchen.

Seit über 30 Jahren ist CNT zum Beispiel der weltgrößte Lieferant von hochgereinigtem, aus Tabak gewonnenem Nikotin für die pharmazeutische Industrie.

Dieses Produkt ist fast überall auf der Welt zugelassen und referenziert.

Über die Tochtergesellschaft virmita versorgt CNT auch die Lebensmittel- und Getränkeindustrie, unter anderem werden Nutrazeutika, also Nahrungsmittel mit einer nachgewiesenen Heilwirkung, angeboten.

CNT hat sich – und das ist vor allem Ihnen, lieber Herr Siemann, zu verdanken – auch wegen seiner Produktintegrität über Jahrzehnte einen Namen gemacht.

Die Qualitätskontrollverfahren erfolgen in Deutschland in renommierten spezialisierten Labors unter strenger Aufsicht erfahrener Wissenschaftler und Techniker.

Auch geht das Unternehmen stets mit der Zeit – an vielen Innovationen im Bereich der E-Zigarette ist die Unternehmensgruppe mit einem Team von Wissenschaftlern beteiligt.

Das Konzept der „guten fachlichen Praxis“ in der Landwirtschaft ist für CNT Leitschnur und wird in allen Tabakproduktionsbetrieben umgesetzt.

Dabei geht es darum, eine Qualitätspflanze zu erzeugen und gleichzeitig die Umwelt – also Boden, Wasser, Luft, Artenvielfalt – zu schützen und zu verbessern.

CNT engagiert sich für die Arbeitsbedingungen seiner Landwirte und Arbeiter. Schulungen, Wissenstransfer und Beratungsdienste für die Vertragslandwirte sind dabei nur einige der von Ihnen eingesetzten Instrumente.

CNT kann mit seinen umfangreichen Produktionskapazitäten jede Vorratsmenge produzieren und gewährleistet die Versorgungssicherheit seiner Kunden.

Dass wirtschaftliches Wachstum und Nachhaltigkeit Hand in Hand gehen, wird bei Ihnen sozusagen auch dreidimensional sichtbar: Ihr Neubau zur Erweiterung des Hauptsitzes wurde mit dem Gold

Zertifikat der Deutschen Gesellschaft für
Nachhaltiges Bauen ausgezeichnet.

Vorbildlich ist Ihr persönliches Handeln aber auch unter einem anderen Aspekt von „Nachhaltigkeit“: Sie haben vor einiger Zeit die strukturierte, vorausschauende – und daher gelungene – Übergabe Ihres Unternehmens vollzogen.

Dass die Nachfolge innerhalb der Familie – Ihre Söhne sind in die Verantwortung eingetreten – geregelt werden konnte, ist heute leider nicht mehr selbstverständlich und verdient es deshalb ebenfalls, hier hervorgehoben zu werden.

Ihr Wissen und Ihre Erfahrung geben Sie nun auch heute noch über die Tätigkeit im Aufsichtsrat weiter.

Lieber Herr Siemann, ich freue mich, heute mit Ihnen eine verdiente Unternehmerpersönlichkeit aus Heilbronn-Franken mit der Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg ehren zu können.

6

Meinen herzlichen Glückwunsch zu dieser
Auszeichnung!